EXCELSIOR

## Mueren 5 Guerrilleros Argentinos más, a 24 Hrs. de la Ejecución de 47

## Fue en dos Combates con Tropas; la AEP Pide Respeto a la Información

BUENOS AIRES, 21 de agosto. (AP, AFP y Latin) Cinco guerrilleros fueron muertos en dos enfrentamientos en Córdoba con tropas del ejército, en una nueva expresión de la violencia política que ayer produjo la ejecución masiva de 47 presuntos izquierdistas. Mientras, la Asociación de Entidades Periodisticas reclama que se respete el derecho de informar libremente.

El primer choque, según el informe militar, se produjo cuando los ocupantes de un automóvil pretendieron rescatar a dos detenidos que eran trasladados en un camión militar. Dos guerrilleros fueron alcanzados por las balas mientras el automóvil chocaba violentamente contra una columna y el resto de los ocupantes del vehículo lograba huir.

El otro caso tuvo lugar al allanarse una vivienda que servia de refugio a una célula guerrillera. Allí, las tropas del ejército, tras un intenso tiroteo, ultimaron a

tres ilegales sin sufrir bajas. En la ciudad de La Plata, tres insurgentes de izquierda fueron heridos y una mujer detenida en un enfrentamiento con fuerzas de seguridad.

Entretanto, dos policías y un civil resultaron heridos durante una serie de atentados con bombas ocurridos la noche pasada, en distintos lugares de la capital argen-

Varias bombas estallaron en forma simultánea en diversas estaciones de trenes subterráneos —lo que determinó la suspensión del servicio, en agencias concesionarias de automóviles y en edificios públicos.

Otros artefactos estallaron en los edificios donde funcionan los "Socorros Mutuos de las Fuerzas Armadas" y las oficinas del Ministerio de Defensa, en pleno centro de Buenos Aires.

El plan de agitación guerrillera está vincula lo con el cuarto aniversario de la denominada "Matanza de Trelew". El 22 de agesto de 1972, 16 guerrilleros murieron en un confuso episodio que fuentes militares calificaron como intento de fuga y las organizaciones de izquierda la señalaron como fusilamiento.

Hace apenas una semana, el Comando de la brigada de Tucumán, de las fuerzas armadas, había declarado que "la subversión está prácticamente exterminada"

Por otra parte, la Asociación de Entidades Periodisticas (AEP) elevó un memorial al Presidente, general Jorge Videla en el que expresa: "Desde que comenzó a generarse el temor sistematizado en la Argentina hemos sido objeto de presiones, maniobras extorsivas, actos terroristas, llegándose inclusive al asesinato".

El documento agrega: "En un periodo como el que transitamos, una prensa sin ataduras, se torna en el único canal por cuyo intermedio las autoridades pueden pulsar la repercusión de sus medidas".

El texto que lleva la firma del presidente de AEP Juan Valmagia, concluye: "La necesidad de que tenga vigencia una efectiva libertad de prensa no es siempre comprendida por algunos funcionarios ofi-

## EL SOL DE MÉXICO Golpes Guerrilleros, Bombas y más Muertos en Argentina

BUENOS AIRES, 21 de agosto (AP).— Cinco guerrilleros de izquierda murieron hoy en acciones en Córdoba, otros muchos atacaron cerca de Buenos Aires y tres bombas estallaron en la capital, un día después de la ejecución masiva de 47 presuntos izquierdistas por terroristas de derecha.

Las bombas hicieron explosión en tres esquinas del corazón de Buenos Aires, pero no se informó de víctimas, aun con las acostumbradas multitudes del sábado por la noche. Diez artefactos habían estallado el día anterior en toda la ciudad, causando tres heridos.

Se informó que el departamento de policía de la ciudad fue puesto en situación de alerta total para las próximas 24 horas; anticipando más violencia para commemorar un aniversario guerrillero mañana.

En Córdoba, la segunda ciudad en importancia en la Argentina a 750 kilómetros al norte, el Ejército dijo que tres guerrilleros fueron muertos cuando fuerzas de seguridad irrumpieron en un presunto reducto terrorista.

Mientras tanto en Buenos Aires "hay más de dos mil latinoamericanos amenazados de muerte", afirmó hoy en un reportaje publicado en París por el vespertino "Le Monde", el Alto Comisionado de las Naciones Unidas para los Refugiados, príncipe Sadruddin Aga Khan.

El propósito del Alto Comisionado es ampliar una campaña internacional para que "se encuentre inmediatamente lugar para esa gente fuera de la Argentina", y al respecto mencionó que países como Rumania, Francia, Cuba, Canadá, Austria y los escandinavos "han hecho grandes esfuerzos".

Voceros de seguridad dijeron que el choque se registró esta mañana en un barrio residencial de Córdoba. Fuentes de prensa señalan que los muertos, todos guerrilleros, serían más.

Un editorial del diario "Buenos Aires Herald", en inglés, predice la posibilidad de una guerra civil en la Argentina y "La Opinión" expresa que a la población "frente a tanta impunidad sólo le queda la oración".

Por otra parte, guerrilleros y policías se tirotearon hoy en dos choques cerca de Buenos Aires.

Tres insurgentes de izquierda fueron heridos y una mujer detenida en uno de los enfrentamient an la ciudad de La Plata; a 50 kilón dos al sur, dijo una fuente de seguridad. Los heridos escaparon junto a otro terrorista que resultó ileso.